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おおぞら認定こども園民営化に向けた保護者説明会 

アンケート調査集計結果 

 

菊川市こども未来部 こども政策課 

 

【アンケート調査実施概要】 

アンケート回収期間 ： 令和４年 12 月 10 日から 12 月 23 日まで 

配布数  197 部 

回収数  163 部 

回収率  82.7％ 

 

民営化に関すること 

【質問１】一般的に「公立認定こども園の民営化」についてご存知ですか。 

 

 
 

【質問２】おおぞら認定こども園の民営化について、どうお考えですか。 

 

 

 〇条件付きで賛成理由 

・環境変化への配慮（子どもや保護者への負担、園服など）  15 件 

・現在おおぞら認定こども園で働く保育士の配置・待遇に関すること  ８件 

・保育サービスの維持・向上  ６件 

・民営化後の相談体制の確立  ２件 

回答数 割合
1 11 6.7%

2 18 11.0%

3 47 28.8%
4 62 38.0%
5 24 14.7%
6 1 0.6%
計 163 100%

内容
よく知っている
ﾈｯﾄ・ﾃﾚﾋﾞ・新聞等の情報
からある程度知っている
本日の説明会により知った
あまり知らない
全く知らない
無回答

回答数 割合
1 25 15.2%
2 29 17.7%
3 27 16.5%
4 80 48.8%
5 3 1.8%
計 164 100%

反対
分からない
無回答

条件付きで賛成

内容
賛成
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〇反対理由 

・職員配置への不安  ６件 

・環境変化への配慮（子どもへのストレス、園服など）  ４件 

・保育サービスの低下  ４件 

・運営面・経営面の心配  ３件 

 

 

【質問３】おおぞら認定こども園の民営化について、不安がありますか。 

 

 

 

【質問３-1】「不安がある」と答えた方にお聞きします。 

それはどんな不安ですか。（複数回答可） 

 

 

 

 

６ その他意見 

・環境変化への不安（子どもへのストレス、保育方針） 10 件 

・職員配置への不安  ６件 

・運営面、経営面への不安  ４件 

 

 

回答数 割合
1 102 62.6%
2 19 11.7%
3 42 25.8%
計 163 100%

内容
ある
ない
わからない

回答数 割合
1 83 28.0%
2 16 5.4%
3 36 12.2%

4 82 27.7%

5 59 19.9%

6 20 6.8%
計 296 100%

園行事の変化
子どもと職員のコミュニケー
ションへの不安
保護者と職員のコミュニケー
ションへの不安
その他

給食やおやつ内容の変化

内容
保育内容の変化
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【質問４】民営化した場合、園に最も期待するものは何ですか。 

 

 

４ その他意見 

・保育士の配置や保育士への負担軽減  ２件 

・保育の質の確保、環境整備  ２件 

 

おおぞら認定こども園からの引継ぎ事項について 

【質問５】民営化した場合、現在園で使用している物品について、お聞きします。 

園服・体操服・半ズボン 

 

保育用品（ハサミ・のり・防災クッション等） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

回答数 割合
1 45 27.4%

2 26 15.9%

3 0 0.0%

4 87 53.0%

5 6 3.7%
計 164 100%

現在のものを引き続き使用
一定期間は引き続き使用（卒
園までは現在のものを使用
し、いずれは変更しても可な
ど）
変更した方がよい
令和７年度には卒園している
ため、該当しない
無回答

内容

回答数 割合
1 47 28.7%

2 24 14.6%

3 1 0.6%

4 86 52.4%

5 6 3.7%
計 164 100%

無回答

内容
現在のものを引き続き使用
一定期間は引き続き使用（卒
園までは現在のものを使用
し、いずれは変更しても可な
ど）
変更した方がよい
令和７年度には卒園している
ため、該当しない

回答数 割合

1 21 12.1%

2 78 45.1%

3 48 27.7%

4 20 11.6%
5 6 3.5%
計 173 100%

⺠営化の特⾊を出した独⾃性
のある運営
現在と同等の保育サービス
（延⻑保育、預かり保育、リ
フレッシュ一時保育）
現在以上の保育サービス（休
日保育、英会話教室等）
その他
無回答

内容
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【質問６】民営化した場合、現在の保育料は変わりませんが、その他負担金について、お

聞きします。 

 

 
 

２ 希望するサービス 

・体操教室、英語教室、ひらがな、リトミック、スイミング  ７件 

・延長保育、リフレッシュ一時保育  ２件 

・休日保育 

・医療的ケア児の受け入れ（看護師配置） 

・お弁当購入サービス 

 

 

【その他、ご意見等】 

 

〇民間法人の運営に関すること（保育士配置、保育士経験年数、行事など） 

・保育士経験が長い方に園長先生をお願いしてほしい。 

・民営化という転換を機に、人事配置や業務分担等の見直しにより保育の質の向上につなげてほしい。 

・全学年で手作り給食を希望する。 

・体操教室や英語などを実施してほしい。 

 

〇環境変化に関すること（子どもへのストレス、園方針の変化、今後の展開など） 

・子どもたちがストレスなく安全な生活を送ることを第一に考えてください。 

・民営化しても、安心して利用できる園であってほしい。 

・現在の在園児がいるうちは、保育体制などの変化を求めない。 

・物品やその他負担金は現状とあまり変わらない方が助かる。ただ、体操教室などのイベントはあって

もよい。 

・移管先法人は、菊川市内に限らず、魅力的な保育、教育をしている法人に受け継いでほしい。 

・子どもたちが通い続けたいと思えるような環境を整えてほしい。 

・特別支援や医療的ケアが必要な園児が負担なく参加できる行事、独自の教育方法であってほしい。 

回答数 割合

1 47 28.8%

2 19 11.7%

3 90 55.2%

4 7 4.3%

計 163 100%

令和７年度には卒園している
ため、該当しない

無回答

保育サービスが拡充するのであれ
ば、負担金が増額してもよい

内容
負担金については現状から変
更なしがよい
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【ご意見の中でいただいた、ご質問に対する回答】 

 

・小笠北幼稚園を公立で建替えて、おおぞら認定こども園を民営化するのはどうしてか。 

（答） 公立園の運営については、全国的に民営化の流れが非常に加速し、菊川市においても公益性と

必需性が共に高いサービス以外は、民間の力を借りて市民サービズを提供していくという民間委

託等基本方針を策定し、民間の力を活用した取り組みを進めてまいりました。 

まず、初めに小笠地区ある３園の公立幼稚園と３園の民間保育園をそれぞれ北、南、東地区ご

と民間の認定こども園として再編するよう協議してきました。その結果、南、東地区については、

民間園の認定こども園として再編しましたが、北地区に関しては再編にいたりませんでした。 

    しかしながら、小笠北幼稚園園舎は、築 44 年経過し、老朽化が進んで安全性を確保する必要

があること、需要が多くなっている保育に対応できる園とするため、公立認定こども園として整

備していくこととなりました。 

おおぞら認定こども園の運営形態についても、多様化する教育・保育ニーズに対応し、幼児期

の教育保育の質の向上と支援内容の拡充を図るため、どのような運営形態がいいのか、公立認定

こども園運営形態懇話会にて協議を重ねてきました。懇話会からそれぞれの運営形態についてご

意見をいただいた結果、市として民営化の方向で具体的な検討を進めていくこととなりました。

保護者をはじめとした関係者のご意見を伺いながら民営化に向け進めてまいります。 

・保育士未経験の方が、園長になってしまうことはありますか。 

（答）原則、民間保育園の園長は、保育士資格を所有し、経験年数が多い方が務めています。民営化法

人の選定の際の選定基準としていきます。 

・保育士の給料はアップしますか。 

（答）保育士の給料は、法人の給与規定によって定められています。現状より給与が増えるとは限りま

せん。 

・民営化により、園長先生、保育士は変わるのか。 

（答）運営主体が菊川市から民間法人となるため、変わります。しかし、おおぞら認定こども園で働く

職員の一部は引き続きおおぞら認定こども園へ残ります。 

・現在の先生方は民営化後はどのようになるのでしょうか。 

（答）おおぞら認定こども園で働いている職員は、小笠北幼稚園の建替えに伴い、異動する方と、引き

続きおおぞら認定こども園へ残る方に分かれます。 

・民営化スケジュールに進展があれば、説明会や意見を伝えられる場を設けてほしい。 

（答）スケジュールに沿いながら進めていきたいと考えますので、保護者の皆さまに周知するタイミン

グで通知や説明会にて、お伝えします。 

・民営化することで、閉鎖的で市の監査の目が届かなくなるのではないか。 

（答）民間法人が運営する園についても、県や市による指導・監査を毎年実施することになっています。

また、法人と協定を結び、保育内容や運営に市が関与することで、法人による園運営を明確にす

ることができます。 

・保育料は増額されるのか。 

（答）保育料は条例に基づき決定するため、民営化することで変更はありません。ただし、法人の独自

事業（サービス）に係る保護者負担が別途必要になる場合があります。 
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・保護者から反対意見やマイナス意見が多かった場合の対応はどうなるのか。 

（答）市の考えでは、民営化の方向で考えています。保護者の皆さまの意見を汲みながら、どのような

点に対し意見があるのか、確認をしながら進めていきたいと考えます。 

・今後、入園する方に対して、説明はあるのでしょうか。 

（答）おおぞら認定こども園へ通う対象者は毎年入れ替わりがありますので、新年度入所者に対しても

情報共有しながら進めて行きたいと考えています。 

・運営法人は、市内の法人になるのでしょうか。 

（答）社会福祉法人または学校法人で、市内の法人や市内で実績のある法人を想定しています。 


